

**Classe des Sciences humaines
Klasse voor Menswetenschappen**

21 IV 2020

Résistances des femmes iraniennes face à l'autoritarisme et au patriarcat

par

Firouzeh NAHAVANDI*

MOTS-CLES. — Femmes; Résistance; Iran; Sport; Loi; Education; Mariage.

RESUME. — Les femmes iraniennes ont été particulièrement touchées par la révolution islamique de 1979. Elles ont été dépouillées de leur droit et sont considérées comme des citoyennes de seconde zone. Néanmoins, dès les premiers jours du nouveau régime, elles commencent à organiser leur résistance. Certes, cette dernière se fait avec beaucoup de subtilité et par des moyens détournés. C'est sur les formes multiples de la résistance des femmes que se penche la communication.

KEYWORDS. — Women; Resistance; Iran; Sport; Veil; Law; Education; Marriage.

SUMMARY. — *Women's resistance under the Islamic Republic of Iran.* — Iranian women have been particularly impacted by the Islamic revolution of 1979. Many of their rights have been erased and they are considered as second level citizens. Nevertheless, they have organized resistance from the beginnings although in non conventional and new forms. The conference will address these many forms.

* Membre de l'Académie.

If you wish to contact this author, please contact the secretariat of the Academy
contact_raos@kaowarsom.be